
【子ども・若者からの主な意見】

１　人権に関すること

主な意見の内容 反映（案）等

時代によって様々な環境により子供の考え方も変わってきています。なので昔の考え
方に固執しすぎないようにしてください。

大きい声で怒鳴らないで下さい。いつまでも子供扱いしないで対等に接してほしい

子供をもっと尊重してください。子供は将来を担う人材です。できるだけ優しく接し
てください。

ジェンダーレスを心がけて欲しい

子供の話に傾聴してほしい

とにかく子供ファーストにしないと本当に未来がない

２　学校に関すること

主な意見の内容 反映（案）等

投げやりな授業をやめてほしい。スピードが速すぎる。

部活動の種類をもっと増やしてください。みんな平等な態度をとってほしいです。

部活の外部コーチの指導の仕方がとても嫌だ

髪型をもっと自由にしてほしいです。

校則が厳しいのでは？そこまで縛る必要はあるのか、理由は？

３　悩み・相談したいこと

主な意見の内容 反映（案）等

休みが少ない。睡眠が取れない。

部活動のことで悩んでいます。

相談できる環境を大切にしてほしいし、もっと作ったほうがいい

進路が本当に不安です。

４　遊び場等の確保に関すること

主な意見の内容 反映（案）等

公園や遊び場をもっと増やしてほしい

農作業などでどこかに遊びに行けることが少ないことに困っている。

子供が楽しめるのような施設などを作る

もっと子育てする世代が集まってくるように秋田にある自然を残しながら、みんなが
訪れるようなテーマパークやその自然を生かした体験型ツアーなどを作ればいいかな
と思う日頃足を踏み入れて遊んだり、散歩ができたりする大きな公園がほしい

公園がいっぱいあるといいです。

遊具がもっとあればいい

児童会館のみらいあはあるが、山形のようにこどもが遊べるところが何個かあればい
いなと思います。また、在宅ワークもできる職種があればいいと思います。ただ、児
童センターという誰でも遊びに行けるところがあるので小学生はとても助かってま
す。他県にはないところもあるようなので。

土地がたくさんあるから、子供達がもっと楽しく遊べるような、どこにも負けないく
らい大きな遊具とかがある公園が八郎潟とかにできたら楽しいだろうなと思います。
ただ広い野原ではなく。イメージは小岩井農場とかが近いですかね。あとは逆にここ
が住みづらいという意見を集めたほうがいいかと。

５　子育て・少子化対策に関すること

主な意見の内容 反映（案）等

子育て支援を魅力的にすればよい。

少子化問題を解決しやすいように、婚活を増やす

アンケートの主な自由回答に対するこども計画への反映案について

・P44～45「２　子ども・若者が健やかに成長できる環境整
備」の中で「施策１　子ども・若者が権利の主体であることの
社会全体での共有等」を掲げ、「子ども・若者が権利の主体で
あることの周知」や「権利に関する理解促進や人権教育の推
進」に取り組むこととしており、こどもまんなか社会の実現に
向けて努めてまいります。

・授業については、P62～63に「２　子ども・若者が健やかに
成長できる環境整備」の中で「施策９　個性と想像力を育む教
育の推進」を掲げ、「①学校教育の充実」に取り組むこととし
ています。
　また、部活動のことなどは、今回策定するこども計画に反映
するのは難しいですが、教育委員会の担当部署へ伝え、今後の
業務の参考にします。

※意見の計画への反映可否や意見に対する支援策や情報等がな
いか関係課と調整中です。

・子育て支援や結婚支援については、こども計画の中で取り組
むこととしております。

・公園を中心に、公共施設の充実を要望する意見が多くありま
したので、P75「施策1　地域子ども・子育て支援事業の充実
等」の「②子育てを支援する生活環境の整備」の中で、市町村
に対して、地域性を踏まえた遊び場の確保を検討するよう働き
かけを行うことを記載しました。
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６　働く場に関すること

主な意見の内容 反映（案）等

働ける場所が増えれば、秋田県から出ていく人は減ると思います。

都市部の人を呼ぶためにICTやパソコンを使う職業を作る。時給を都市部のように高
くする。観光地のスポットを主張する。海外の少子高齢化対策を参考にする。

若い世代のアイディアが、もっと反映したら良いと思う。国際教養大学・秋田大学・
県立大学で学んだ知識が活かせる職業があれば、他県からの学生も秋田に残ってくれ
ると思う。

７　生活環境・自然環境に関すること

主な意見の内容 反映（案）等

ポイ捨てや、不法投棄をしない。　ボランティア活動をみんなに広めていく。　たく
さんの地域の人と触れ合う。

みんなで住みやすい街づくり。ボランティア活動。自然を大切にする。

ごみを放置しないようにする

自然を大切に

自然をもっと増やす。遊ぶところも増やす。

８　観光やPRに関すること

主な意見の内容 反映（案）等

秋田県独自の観光を増やせばいいと思いました。

観光スポットや遊ぶところがもっと増えたらいいと思う

観光客をもう少し増やしたいという自分の願望があるため若者にアンケートを取り、
その中で実行できそうなものをしてみたり、観光客の人たちにアンケートを取り、楽
しかったところ、これを直してほしいなどの意見をもらう。

PR動画撮影

新しいことに取り組んでいる（取り組もうとしている）企業や自治体をもっとPRして
ほしい。昔ながらの秋田ではないことを知ってほしい。まずは県庁から。

県内外の秋田に対する印象はだんだん悪くなっている。秋田をアニメ、映画、
youtube等に積極的に露出させ、いい印象を県民・県外の住民に根付かせてほしい

９　イベントに関すること

主な意見の内容 反映（案）等

地域活動や県内のお祭りを増やす

いろんなところで、イベントを行う（有名な芸能人や歌手など）コンサートを増やす
（男鹿フェスのようなもの）

全ての年代の人が一緒に活動出来る行事があると良い。

10　安全・安心に関すること

主な意見の内容 反映（案）等

災害に対してもう少し設備を考えてほしい

空き家を活用する、街の電灯を増やす

夜道にもう少し灯りを増やしてほしい

津波の対策、認知症サポート、ガンにならない対策

熊の対策をする。

秋田がいかに安全かというのを広める

11　秋田の魅力の再発見に関すること

主な意見の内容 反映（案）等

秋田県には様々な実はすごい企業があったり伝統的なものがたくさんありますが、実
際秋田県に生まれたときから住んだりしているとそんなことには気が付かないし、興
味を持つことはまずないと思います。だから人口が多かったり、遊べる場所が多い他
県にいてしまうのだと思いました。若い人たちは楽しめるところのほうが住みやすい
と思います。

佐竹知事が前に四国とコラボしていたので次は関東や九州などと、コラボし他の県か
らも秋田は良いところだと思ってもらえるようにすればいいと思いました

・いただいた御意見については、今回策定する計画に反映する
ことは難しいですが、今後の業務の参考とし、皆様が過ごしや
すい社会の実現に向けて努めてまいります。

・P46～47「２　子ども・若者が健やかに成長できる環境整
備」の中で「施策３　多様な遊びや体験、活動できる機会づく
り」を掲げ、「環境・自然活動の推進及び学びの機会の提供」
や「ボランティア・ＮＰＯの活動等への参加促進」に取り組む
こととしております。また、社会全体で考えることですので、
関係部局へ情報提供し、今後の県政の参考とさせていただきま
す。

・いただいた御意見については、今回策定する計画に反映する
ことは難しいですが、今後の業務の参考とし、皆様が過ごしや
すい社会の実現に向けて努めてまいります。

・いただいた御意見については、今回策定する計画に反映する
ことは難しいですが、今後の業務の参考とし、皆様が過ごしや
すい社会の実現に向けて努めてまいります。

・いただいた御意見については、今回策定する計画に反映する
ことは難しいですが、今後の業務の参考とし、皆様が過ごしや
すい社会の実現に向けて努めてまいります。

・いただいた御意見については、今回策定する計画に反映する
ことは難しいですが、今後の業務の参考とし、皆様が過ごしや
すい社会の実現に向けて努めてまいります。
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12　娯楽施設に関すること

主な意見の内容 反映（案）等

もっと若い人達が集まる商業施設などがあればいいと思う

何か楽しめる娯楽施設を増やしたり、アミューズメントパークなどを造ったりまた来
たいと思わせることができるような建物を造るといいと思う。

コンサート会場を造る（秋田に住んでいると東京や大阪に行くのに時間やお金がか
かってしまう）

流行りのお店を増やす

遊園地　イオン　運動

13　交通機関・交通インフラ等に関すること

主な意見の内容 反映（案）等

交通機関の充実

郡部や山間部の道路は舗装の穴を直し　端の草の草刈りをして環境整備をまずしてほ
しい

車道と歩道どちらとも整えたりきれいにする

遊ぶ場所、観光地に手軽に行けるようにするための交通網を整備

家から学校までの交通手段の本数を増やす

娯楽施設の拡充が若者の流出を防ぐことに繋がると思うが、誘致は難しいと思う。自
分が経営者側なら秋田に出店はしない。若者は娯楽を求めて都心に移住してしまうの
で、秋田在住者には都心までの娯楽交通費を補助するなどしてみたら面白いかも。秋
田に生まれ育った以上、ふるさとには思い入れや誇りはあるが、秋田にないものを求
めて都心へ出る。その都心へ秋田からでも金銭負担が少なく遊びに行けるとなると、
多少は県外流出が食い止められる可能性はある。この補助金は直接的な県内経済活性
に繋がらないものの、移住者減という県内経済活性化に寄与。

14　障害者支援に関すること

主な意見の内容 反映（案）等

障害者雇用で働いてるが5月末で解雇。再就職するにも40近い自分には無理。
貯金もわずかしかなく生活ができない。発達障害者はひとりで生活できな
い。生きるのがつらい。

※意見の計画への反映可否や意見に対する支援策や情報等がな
いか関係課と調整中です。

15　若者定着に関すること

主な意見の内容 反映（案）等

経済的にもっと若い子達がチャレンジできる環境づくりをしてほしい。給付
型奨学金の充実など。こどもまんなか、と言いながら、秋田に若い女性を残
す、なんてトップが言うようじゃ話にならないと思う。若者が住みたい秋田
を作らないと大変だと思います。

子どもを増やすという目的に対して、若い女性の県内定着を目指すのではな
く、男性の収入を上げるためのアプローチをすべきだと思う。周囲を見てい
ても、秋田に限らず女性が夫を連れて移住したというケースはまれで、夫に
連れられて移住したというケースのほうが多いと思う。

16　移住に関すること

主な意見の内容 反映（案）等

何もしなければ、ただただ人口が減っていくのは分かりきっていることなの
に移住に対してのハードルが高すぎる。秋田こそもっと移住者に手厚い支援
をするべき。首都圏からの移住者への補助金対象について、23区内の居住
者・勤務者等のみというのは国の制度を流用しているだけで県の気概が感じ
られない。23区だけでなく首都圏全体に広げてほしいと思うし、なんなら県
外からであれば全員を厚く歓迎してほしい。

※意見の計画への反映可否や意見に対する支援策や情報等がな
いか関係課と調整中です。

・商業施設や娯楽施設については、民間事業者の経営判断に基
づき、行われることですので、県から誘致などの活動を行うこ
とは難しいです。しかし、県としましては、県内の子ども・若
者の皆様の健やかな成長に役立ててもらえるよう、P46～47
「施策３　多様な遊びや体験、活躍できる機会づくり」を掲
げ、「①体験活動・交流活動の充実」や「②環境・自然保護活
動の推進及び学びの機会の提供」に取り組むこととしておりま
す。

・道路の整備については、P50「⑤犯罪、事故、災害から子ど
もを守る環境整備」の中で、安全な道路交通環境の整備に取り
組むこととしております。
　また、交通機関の充実など、その他の意見については今回策
定することも計画に反映することは難しいですが、今後の業務
の参考とし、安全性や利便性の向上に努めてまいります。

・いただいた御意見については、今回策定する計画に反映する
ことは難しいですが、今後の業務の参考とし、若者が定着する
社会の実現に向けて努めてまいります。
　また、計画の範囲外ですが、県では、賃金水準の向上に取組
む企業に対して、長期安定的な資金調達を支援しています（中
小企業特定社債保証）ので、このような取組等により、賃金水
準の向上に努めてまいりたいと考えています。
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17　生活と仕事に関すること

主な意見の内容 反映（案）等

若者のための生活＆仕事協同組合（以下「ＬＪコープ」）を作ること。組合
員は共同住宅に入居でき、食材が支給される。また、仕事は、ＬＪコープが
指定する業務の中から、希望するもの（多数の場合は抽選）に従事する。組
合員は、生活費に困ることも、仕事に困ることも、子どもの預け先に困るこ
ともない。

・いただいた御意見については、今回策定する計画に反映する
ことは難しいですが、今後の業務の参考とし、皆様が生活しや
すい社会の実現に向けて努めてまいります。

18　スポーツ・芸能活動等に関すること

主な意見の内容 反映（案）等

もっとスポーツや芸術活動・娯楽に力を入れていくべきだと思う。実際、高校以降は
強豪校への進学を目的として、秋田県外へ新高校生が流出してしまっている。それを
防ぐため、もっとスポーツができる環境（学校のグラウンドや部活動、クラブチー
ム）を整備したり、芸術活動・娯楽ができる環境（音楽活動がどこでも気軽にでき
る、子どもが自由に遊ぶことができる施設、テーマパークなど）を整備したりするこ
とが必要だと考える。

※意見の計画への反映可否や意見に対する支援策や情報等がな
いか関係課と調整中です。

19　その他

主な意見の内容 反映（案）等

ゴミを捨てる人がいなくなってほしい

わたしがおおきくなってもかぞくといっしょにくらしたい

秋田には何もないと言う前に魅力を探してSNS等で広めてほしい

・いただいた御意見については、今回策定する計画に反映する
ことは難しいですが、今後の業務の参考とし、皆様が過ごしや
すい社会の実現に向けて努めてまいります。
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